

JORGE FLIES

# Gobernador detalla avances del Plan de Zonas Extremas y responde a cuestionamientos claves

● La autoridad regional explica la reformulación del Plan de Zonas Extremas (Pedze), incorpora nuevos proyectos estratégicos para el desarrollo de Magallanes y aborda con franqueza los desafíos de transparencia, la lentitud burocrática y el futuro de iniciativas clave como el Centro Antártico Internacional y la conectividad fueguina.

**E**n una reveladora entrevista, el gobernador de Magallanes, Jorge Flies, profundizó en el estado del Plan de Zonas Extremas (Pedze), un motor crucial para el desarrollo regional. Flies abordó las razones detrás de la reciente reformulación del plan, destacando la importancia de la participación ciudadana y la incorporación de nuevas prioridades para su éxito.

Abordó temas de gran relevancia para la región, desde la transparencia en la gestión de recursos hasta el futuro de proyectos emblemáticos.

La decisión de detener la votación inicial del Pedze y someterlo a un proceso de consulta a nivel provincial y comunal fue, según el gobernador, una medida necesaria y "más sabia". "Este enfoque permitió recabar las visiones de los nuevos alcaldes y consejeros, asegurando que el plan final refleje de manera más precisa las necesidades y aspiraciones actuales de la comunidad magallánica". Flies subrayó el liderazgo de Magallanes en la implementación de este tipo de iniciativas a nivel nacional, reafirmando "el compromiso de nuestra administración con la planificación estratégica a largo plazo".

El gobernador también se refirió a la situación de proyectos anunciados largamente, como el Centro Antártico Internacional y la posibilidad de un túnel



submarino. Asimismo, abordó las preocupaciones sobre la lentitud en la asignación de recursos desde el nivel central, que ha impactado diversas obras, y ofreció una explicación detallada sobre los procesos de auditoría y los sumarios internos en el Gobierno Regional.

## PLAN DE ZONAS EXTREMAS:

Flies comenzó explicando la reciente pausa en la tramitación del Pedze, que generó interrogantes sobre

su planificación original. Flies desmintió una "mala planificación" y atribuyó la decisión a un proceso de adaptación necesario. "No, acá el tema importante es que este ha sido un proceso larguísimo, prácticamente esto parte en el 2023, 2024, 2025, prácticamente tres años en este proceso y uno sabe que la única región que lleva el proceso adelante somos nosotros, o sea, en este momento es la única región que ocu-

pa dineros significativos del Pedze, es la única región que está a puertas de poder presentar al gobierno central el Pedze y que en distinta instancia el Gobierno Regional, no solamente en el ámbito del Plan de Zonas Extremas ha presentado las necesidades, sino que lo ha hecho en la política de desarrollo social y también en la estrategia regional de desarrollo, o sea, el diagnóstico de los programas a sacar es importante".

La clave, según Flies, fue la entrada de nuevas autoridades: "Si ocurrió algo que era significativo y por eso finalmente ante las consultas de los consejeros regionales y también de los alcaldes nos enfrentábamos a una realidad, teníamos un Consejo Regional nuevo, acuérdense que esto lo queríamos presentar en marzo, y teníamos alcaldes y consejos comunales nuevos". Esta situación llevó a reevaluar las priorida-

des: "Nos dimos cuenta que en muchas comunas lo que era prioridad en la gestión anterior al cambio de alcalde ya no era tanta prioridad".

El gobernador calificó esta pausa como una acción "más sabia" que permitirá un proyecto "mucho más sensibilizado" con las necesidades actuales. Gracias a estas nuevas conversaciones, se han incorporado alrededor de 13 nuevos proyectos.